

El número de médicos colegiados se incrementó un 2,3 por ciento en 2014

El número de médicos colegiados aumentó un 2,3 por ciento en 2014, un 0,6 por ciento más que el año anterior (1,7% en 2013), hasta alcanzar un total de 238.240, según la Estadística de profesionales sanitarios colegiados del Instituto Nacional de Estadística (INE). Andalucía, Asturias y Canarias figuran como las CC.AA. que experimentan un mayor número de colegiados el pasado año

Madrid, 28 de mayo 2015 (medicosypacientes.com)

El número de médicos colegiados aumentó un 2,3 por ciento en 2014 (1,7% en 2013), hasta alcanzar un total de 238.240, según la Estadística de profesionales sanitarios colegiados del Instituto Nacional de Estadística (INE). Así, en número totales, el colectivo médico aumentó en 5.424 personas, hasta alcanzar un total de 238.240 en 2014.

Los mayores incrementos en el número de médicos colegiados en 2014 respecto al año anterior se dieron en Andalucía (7,3%), Asturias (3,4%) y Canarias (3,1%). Por el contrario, los menores aumentos se registraron en La Rioja y Galicia (0,5% en ambas); mientras que Castilla-La Mancha fue la única comunidad donde se ha reducido (0,2%).

En cuanto a la tasa de médicos por habitantes, los datos fueron positivos en todas las comunidades ya que en todas ha habido un crecimiento. Por encima de la media, que se sitúa en 5,13 por cada 1.000 habitantes, se encuentra Madrid (6,41 por cada 1.000 habitantes), Aragón (6,27) y Navarra (6,10), País Vasco (5,96), Asturias (5,74), Cantabria (5,73), Castilla y León (5,70) y Cataluña (5,25).

Por el contrario, por debajo se encuentran La Rioja (4,97), Extremadura (4,78) y Galicia (4,78), Comunidad Valenciana (4,74), Baleares (4,65), Murcia (4,52), Canarias (4,51), Andalucía (4,30), Castilla-La Mancha (4,06) y las Ciudades Autónomas de Ceuta (3,83) y Melilla (3,27).

Atendiendo a la distribución por grupos de edad, entre el colectivo médico se registran los menores porcentajes de profesionales sanitarios menores de 45 años con un 36,3%.

Otras profesiones sanitarias

Por su parte, los enfermeros colegiados se incrementaron en 8.322 personas, situándose en 274.817. Así, en el año 2014 el colectivo enfermero ha presentado la mayor tasa de profesionales, tocando a 5,92 por cada 1.000 habitantes; le siguen los médicos con 5,13 profesionales por cada 1.000 habitantes.

Les siguen los farmacéuticos (con 1,47 profesionales por cada 1.000 habitantes), fisioterapeuta (0,91), dentistas (0,72), psicólogos (0,62), ópticos-optometristas (0,34), logopedas (0,16), podólogos (0,14), protésicos dentales (0,13), dietistas y nutricionistas (0,05 en ambos), y terapeutas ocupacionales (0,05)

El número de colegiados del resto de profesiones sanitarias que recoge la estadística también aumentó, excepto el de químicos con especialidad sanitaria, que se redujo un 28,5%; los menores crecimientos se produjeron en los protésicos dentales (0,2%) y ópticos-optometristas (0,7%)

Mientras, los mayores incrementos se dieron en psicólogos (131,4%) y en algunas de las profesiones recientemente incorporadas a la estadística como físicos con especialidad sanitaria (72,4%) y terapeutas ocupacionales (31,1%).

De las 15 profesiones analizadas, 10 reflejaron una presencia mayoritariamente femenina en el año 2014. Los colectivos con mayor porcentaje de mujeres fueron el de logopedas (el 93,6% eran mujeres), terapeutas ocupacionales (92,2%) y dietistas nutricionistas (88,9%).

Mientras, las profesiones que presentaron las menores índices de feminidad en 2014 fueron protésicos dentales (23,1%), físicos con especialidad sanitaria (31,0%) y químicos con especialidad sanitaria (42,6%).

Según la distribución por grupos de edad, los mayores porcentajes de profesionales sanitarios menores de 45 años se encontraron en dietistas nutricionistas (93,3%), terapeutas ocupacionales (90,5%) y fisioterapeutas (89,6%).

Las comunidades con mayores tasas de enfermeros colegiados fueron Navarra (8,36 por cada 1.000 habitantes), Madrid (7,37) y País Vasco (7,25), Cantabria (7,12), Castilla y León (6,66), Cataluña (6,62), Asturias (6,40), Extremadura (6,35), La Rioja (6,32), Ciudad autónoma de Melilla (6,31) y Aragón (6,19). Por debajo de la media nacional (5,92) se encuentran la ciudad autónoma de Ceuta (5,49), Castilla-La Mancha (5,46), Baleares (5,42), Canarias (5,34), Comunidad Valenciana (5,16), Galicia (5,11), Andalucía (4,57) y Murcia (3,84).

Respecto al resto de profesiones, los ratios más elevados por cada 1.000 habitantes se situaron en 2,30 farmacéuticos colegiados en Navarra, 1,84 en Madrid y 1,76 en Galicia; las mayores tasas de fisioterapeutas se presentaron en Madrid con 1,31 por cada 1.000 habitantes y 1,16 en Cataluña; Las tasas más elevadas de dentistas se dieron en Madrid con 1,16 y con 0,79 en el País Vasco.

Los psicólogos con especialidad sanitaria registraron las tasas más altas en Comunidad de Madrid con 1,81 por 1.000 habitantes y 0,95 en La Rioja; mientras Murcia y Madrid presentaron las mayores tasas de óptico-optometristas colegiados con un 0,45 y 0,44, respectivamente.

Las comunidades con mayores tasas de logopedas colegiados fueron Cataluña con 0,39 por 1.000 habitantes y Murcia con 0,34; las mayores tasas de podólogos colegiados se han dado en Extremadura con 0,23 y Madrid con 0,20; mientras Cantabria y Aragón fueron las comunidades con mayores tasas de protésicos dentales con 0,23 y 0,20 por 1.000 habitantes respectivamente.

Navarra tuvo la tasa más alta de dietistas nutricionistas con 0,39, seguida de Cataluña con 0,13; y las tasas más altas de terapeutas ocupacionales⁶ colegiados fueron 0,36 en Extremadura y en Aragón de 0,29.

En el caso de enfermeros, los mayores incrementos repiten las comunidades, siendo Andalucía (10,9%), Asturias (10,2%) y Canarias (8,5%). Por el contrario, el número de enfermeros colegiados se redujo en Navarra (12,7%), la Ciudad Autónoma de Ceuta (1,5%) y Castilla y León (1,2%).